

L'actu presse de l'Université de Lorraine

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt
Chargée de relations presse
06 75 04 85 65
fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr
Twitter : @Lienhardt1



[DOSSIER DE PRESSE](#)

Retrouvez toute l'actualité de l'université sur

factu

Suivez-nous sur les réseaux sociaux :



Abonnez-vous à la newsletter culture de l'Université de Lorraine
www.univ-lorraine.fr/culture

Pour lire, partager ou republier les publications de l'Université de Lorraine sur :
THE CONVERSATION



Abonnez-vous à la newsletter



Rentrée 2022

trouvez
votre
date
de rentrée



Fermeture estivale et rentrée 2022 !

Les services administratifs de l'Université de Lorraine seront fermés pour trois semaines du 23 juillet au 15 août 2022.

Plus d'info sur la fermeture des Bibliothèques universitaires [ICI](#).

Retrouvez [ICI](#) toutes les dates de rentrée des composantes : faculté, écoles et UFR de l'Université de Lorraine.

Les actus à ne pas manquer avant la pause estivale !

ETABLISSEMENT

Appel à projets ExcellenceS : l'Université de Lorraine est lauréate de la 2ème vague avec 16 M€

La ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Sylvie Retailleau a annoncé les 17 lauréats de la 2ème vague de l'appel à projets « ExcellenceS sous toutes ses formes » – ExcellenceS parmi lesquels figure l'Université de Lorraine avec son projet intitulé « Lorraine Université d'Excellence pour l'Education et les Territoires (LUE - E&T) » | [Communiqué de presse](#)

Lancement de Recherche Data Gouv : un écosystème au service du partage et de l'ouverture des données de recherche

Le projet Recherche Data Gouv est inauguré par la Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche le 8 juillet 2022. L'Université de Lorraine y est activement impliquée : Laetitia Bracco et Thomas Jouneau de la Direction de la Documentation, et Julien Brancher de la Direction du Numérique, vous expliquent tout.

[Lire](#)

Projet MEGA (Million of Erasmus Grants), kézaco ?

Le projet MEGA (Million of Erasmus Grants), coordonné par la Direction des Relations Internationales et Européennes de l'Université de Lorraine, est un projet Erasmus+ de coopération internationale qui se déroule depuis janvier 2022 et qui a vocation à courir jusqu'en décembre 2025. L'objectif est la création d'une plateforme qui simplifierait le paiement des bourses de mobilité Erasmus+ au sein des universités, de sécuriser la mise en paiement pour les étudiants concernés, et d'en réduire les délais. [En savoir +](#)

Dispositifs de soutien à l'Ukraine : rencontre avec Oleksandr Bakalinskyi du CEREFIGE

Depuis le début de la guerre en Ukraine, notre communauté académique s'est fortement mobilisée pour apporter de l'aide et de l'assistance aux collègues, étudiants et leurs familles touchés par cette crise. Rencontre avec Oleksandr Bakalinskyi, chercheur au laboratoire CEREFIGE qui a pu bénéficier de ce dispositif. [Lire l'interview](#)

RECHERCHE

Un nouveau nanotransporteur synthétique pour le traitement d'une maladie génétique rare

La maladie de Menkès est une pathologie rare d'origine génétique qui induit un déficit en cuivre fatal pour les enfants (décès avant l'âge de trois ans). Malheureusement, il n'existe à l'heure actuelle aucun traitement médicamenteux disponible sur le marché. Deux laboratoires de l'UL (le NGERE et le CITHEFOR) développent depuis 4 ans un transporteur synthétique capable de véhiculer le cuivre jusqu'au cerveau. Le nanotransporteur synthétisé est stable, biocompatible, non toxique et efficace. Une procédure réglementaire accélérée est actuellement en discussion avec l'Agence Européenne des Médicaments et le consortium espère une demande d'autorisation de mise sur le marché pour 2023. [En savoir +](#)

PEPR Hydrogène Décarboné : 4 projets déposés, 4 projets sélectionnés par l'ANR pour le LEMTA !

Déjà impliquées dans le Programme & Équipement Prioritaire de Recherche – Hydrogène décarboné (PEPR-H2) par l'intermédiaire de l'EquipPEX+ DurabilitHy et du projet PEMFC95, les équipes du Laboratoire Énergies et Mécanique Théorique et Appliquée (LEMTA) ont, cette année encore, répondu avec succès au dernier appel à projets 2021 : 4 projets déposés, 4 projets sélectionnés par l'ANR ! [Lire la suite](#)

Un projet de recherche contre la douleur chronique

Dans le cadre du projet PRS Validation Phase 2, le Pôle Recherche du Centre Pierre Janet lance un appel aux personnes souffrant de douleurs chroniques. Contexte : aujourd'hui, il est impossible de mesurer en langue française le taux de résilience des personnes souffrant de douleur chronique. Il convient donc de traduire de l'anglais vers le français une échelle d'évaluation (la Pain Resilience Scale de Ankawi et al.). Comment ? : en répondant à un questionnaire en ligne d'une durée de 25 minutes... [Lire la suite](#)

[Recherche sur le cancer] Appel à volontaires

L'objectif du projet de recherche CAPONE-Cancer est d'améliorer la prise en charge et la qualité de vie des patientes en rémission d'un cancer du sein. Plus précisément, il vise à comprendre comment les conséquences psychologiques liées à la survenue du cancer s'inscrivent dans l'histoire de vie des patientes (événements passés, problèmes de santé, phénomènes d'adversité...). [En savoir +](#)

FORMATION

Prix PEPITE : 8 étudiants-entrepreneurs lauréats au niveau régional

Organisé par le ministère de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, le Prix PEPITE est un dispositif de soutien aux projets de création d'entreprise innovante et créative portés par les étudiants et les jeunes diplômés titulaires du statut d'étudiant-entrepreneur. Le 5 juillet, le jury s'est réuni pour sélectionner 8 projets d'étudiants-entrepreneurs promoteurs. [En savoir +](#)

Découvrez le master double diplôme Business administration et marketing, vente

L'Université Franco-Allemande vient d'annoncer son soutien au master double diplôme Business administration et marketing, vente proposé par l'IAE Metz School of Management et l'Université de Passau, une opportunité pour les futurs étudiants du diplôme. Rencontre avec Sandrine Heitz-Spahn, maîtresse de conférences en sciences de gestion à l'Université de Lorraine et responsable du master à l'IAE Metz School of Management. [En savoir +](#)

Save the date

30 août	Inauguration de la plateforme Photovivo du CRAN En savoir +
23 septembre	Evènement de rentrée / Campus du Saulcy à Metz
23 au 30 sept.	Metz l'étudiante
26 au 30 sept.	Semaine de la recherche 2022 En savoir +
30 septembre	Nuit européenne des chercheur.e.s En savoir +
5 octobre	Lancement de saison de l'Espace Bernard-Marie Koltès Nouvelle saison